

Comonfort, Guanajuato a 30 de abril de 2024

Rector UNTREF

Martín Kaufmann

Ref: Adhesión a la RED ESIAL

El que suscribe, **Dr. Felipe de Jesús Zavala Ponce**, en su carácter de Rector de la **Universidad Intercultural del Estado de Guanajuato** avala institucionalmente la participación de la **Academia de Desarrollo Humano, Lengua y Cultura dirigida por la Lic. Alejandra Rubio López** en la Red Interuniversitaria de Educación Superior y Pueblos Indígenas y Afrodescendientes en América Latina – RED ESIAL, impulsada y coordinada desde el Programa ESIAL dirigido por el Dr. Daniel Mato, del Centro Interdisciplinario de Estudios Avanzados CIEA de la Universidad Nacional de Tres de Febrero UNTREF y cuyos propósitos y objetivos, detallados en el anexo a continuación, compartimos.



Dr. Felipe de Jesús Zavala Ponce
Universidad Intercultural del Estado de Guanajuato
Encargado de Despacho de la Rectoría

Anexo

Universidad Intercultural del Estado de Guanajuato

La Universidad Intercultural del Estado de Guanajuato (UIEG) se erige como un faro de conocimiento que busca **formar profesionales comprometidos con el desarrollo sostenible y el diálogo intercultural**. Su **objetivo primordial** radica en ofrecer una educación superior pertinente y de calidad a las diversas comunidades del estado, con un enfoque especial en los pueblos originarios, promoviendo el respeto, la valoración y la revitalización de sus lenguas, culturas y conocimientos ancestrales.

La **misión** de la UIEG se centra en construir un espacio educativo donde la interculturalidad sea el eje transversal. Esto implica fomentar el encuentro y la articulación de diferentes saberes –tanto indígenas como occidentales– para generar procesos de aprendizaje significativos y contextualizados. La universidad se compromete a formar profesionales capaces de incidir positivamente en sus comunidades, impulsando iniciativas que promuevan la justicia social, la equidad de género y el desarrollo económico, social y cultural con respeto al medio ambiente.

La **visión** de la UIEG es consolidarse como una institución de educación superior intercultural de referencia a nivel regional y nacional. Aspira a ser un centro de innovación educativa que contribuya a la construcción de una sociedad más inclusiva, justa y pluricultural. Busca ser reconocida por su compromiso con la investigación participativa, la vinculación comunitaria y la formación de líderes capaces de construir puentes entre culturas y de impulsar procesos de desarrollo endógeno y sostenible.

Para alcanzar sus objetivos, la UIEG desarrolla una amplia gama de **actividades** que incluyen:

- **Oferta de programas académicos pertinentes:** Licenciaturas e ingenierías diseñadas con un enfoque intercultural y de sostenibilidad, que responden a las necesidades y vocaciones de las diferentes regiones del estado. Actualmente ofrece programas como Ingeniería Agrónica Sostenible, Licenciatura en Administración y Logística Intercultural, y Licenciatura en Turismo Comunitario y Mercadotecnia.

